

**PROPUESTA PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS MIGRANTES  
EN EL EXTERIOR:**

1 RETORNO Y DEPORTACIONES.

2 ANTECEDENTES.

3 PROPUESTAS:

A RETORNO FORZADO (DEPORTADO).

B RETORNO VOLUNTARIO POR VULNERABILIDAD.

4 ANTECEDENTES.

5 CONCLUSION.

6 COMO FORTALECER A LOS COLOMBIANOS EN EL EXTERIOR.

7 ESFUERZO DE FIPACOL EN EL EXTERIOR.

## **1- RETORNO Y DEPORTACION**

### **2- ANTECEDENTES:**

Como experiencia en nuestra Asociación hemos vivido en carne propia la situación de nuestros connacionales en el territorio Mexicano; se le han violado sus derechos individuales, ya que al llegar a este territorio nuestros connacionales migrantes son estigmatizado por nuestra nacionalidad colombiana marcados como (narcos, paramilitares, guerrilleros y considerando que todas las mujeres son prepagos) desde ese momento los agentes de migración los retienen, son aislados, incomunicados, tomando sus pertenencias como: maletas y equipos celulares (que son revisados minuciosamente) y por criterios del agente son deportados, otros migrantes son canalizados a policías federales o judiciales asegurando que en su abdomen traen droga y son extorsionados quitándoles el dinero y con ataques psicológicos amenazantes a deportados, por esta estigma y mito de ser colombiano se nos viola nuestros derechos humanos, desde este momento ya no somos migrantes ni turista ni empresarios ni padres ni familiares de los que nos espera, somos tratados como: delincuentes; ya no somos seres con derechos humanos sino víctimas indefensas en manos de las autoridades de Migración.

### **3-PROPUESTAS:**

Propuesta 1: Retorno forzado.

#### **A- Deportación por negar la entrada al país**

- 1- Que los migrantes colombianos que llegan al territorio Mexicano sean vistos sin discriminación, sin mitos y en condiciones de igualdad a otra nacionalidad y que estén protegidos por el derecho internacional de los derechos humanos.
- 2- Que nuestros connacionales en virtud de su dignidad humana no sigan sufriendo abusos, explotación, extorsión y violencia no solo en México si no en cualquier parte del mundo.

- 3- En acuerdos bilaterales de migración las autoridades deben de crear la responsabilidad de combatir las expresiones de racismo, xenofobia, y por lo tanto de formular cargos contra los perpetradores de actos de violencia o discriminación contra los migrantes colombianos.
- 4- Desarrollar entre los dos países si ya hay una entrada libre; foros para abordar las políticas migratorias donde los agentes de migración sepan cuáles son las condiciones para negar la entrada al territorio mexicano. En este punto pregunto ¿cuáles son?.
- 5- Acuerdos bilaterales donde se le reponga los daños materiales y psico-emocionales al connacional que sea deportado o negado a su entrada al país injustificadamente.
- 6- Comunicar al migrante que visita a México los requisitos como: vigencia de pasaporte, en casos de turista: lugar que va a visitar, hoteles, en caso a los que visitan familiares: lugar donde reside el familiar, dirección, teléfono nombre completo del familiar, y haciéndoles saber que su estancia en México será como máximo seis meses para abandonar el país.

## PROPUESTA 2: **Retorno Voluntario**

### **4 ANTECEDENTES:**

Hay muchos casos no solo en México si no en el mundo que por su estado vulnerable desea retornar a Colombia pero no pueden debido a limitantes financieros, Estas personas incluyen: desplazados por el conflicto armado, adultos mayores, personas con achaques (discapacitados) personas con capacidades mentales diferentes, parejas abandonadas, menores de edad, minorías étnicas, mujeres especialmente víctimas de la explotación sexual, trabajos forzados y cualquier otra forma moderna de esclavitud.

## **B-** Retorno Voluntario por Vulnerabilidad (RVV)

Proponemos:

- 1- A las personas vulnerables darles atención especial como permitirle obtener asistencia para retornar a su país de origen, darles un tipo de ayuda para la reintegración y enfrentar un mejor retorno.
- 2- Acuerdos bilaterales en caso que este irregular su forma migratoria en México o cualquier país, que no se le cobre ninguna penalidad para poder hacer su retorno a su país de origen.
- 3- (RVV) En estos casos fomentar el retorno voluntario mediante la oferta de incentivos que puedan satisfacer algunos de los intereses de estos inmigrantes.
- 4- Hacer un estudio socioeconómico del individuo para que en el momento de llegar al país sean vinculados a proyectos de vida o a empleos donde pueda ser útil a la sociedad colombiana.
- 5- En caso de ser desplazado por el conflicto armado reparación integral e indemnización individual o familiar.
- 6- Frente a un caso de ser trata de personas facilitar reparación psicológica, incluirla en proyectos de vida, educativos y productivos.
- 7- Sin son adultos mayores ubicar su núcleo familiar, incentivos de ayudas económicas para adultos mayores para que el retorno sea más agradable.

## 5 CONCLUSION

- 1- Generar herramientas para jóvenes de bajos recursos formarlos capacitarlos en Universidades o en instituciones públicas , privadas o en el mismo SENA para ser talentos y lograr empleo para el mundo entero y así tener un tránsito libre.
- 2- trabajar con asociados de la comunidad internacional para: ayudar a encarar los crecientes desafíos que plantea la gestión de la migración.
- 3- fomentar la comprensión de las cuestiones migratorias.
- 4- Alentar el desarrollo social y económico a través de la migración.
- 5- Velar por el respeto de la dignidad humana y el bienestar de los migrantes.

## 6- Como Fortalecer la Comunidad Colombiana En El Exterior:

Uno de los puntos más importante para fortalecer y quitar mitos y estigmas de nuestra nacionalidad es a través de la cultura que es donde **FIPACOL** ha canalizado todos sus esfuerzos.

En el 2008 se compró estadísticamente que el total de colombianos en el exterior es un aproximado de 4.167.388 personas, lo que resume que el 9% de nuestra población colombiana busca nuevos horizontes lejos de su país, cultura y familia.

¿A que hace referencia lo anteriormente dicho?

A que somos uno de los países que más emigra, entonces, imaginemos, cuantas personas se enfrenta a la deportación y a ser tratadas como delincuentes sin serlo.

¿Esto por qué nos sucede?

**FIPACOL**, considera que hay dos causas primordiales en esta presencia de abusos:

1. Los matices que rodean a nuestra nacionalidad.

2. La falta de información sobre nuestros deberes, obligaciones y sobre todo los derechos que tenemos al cruzar una frontera. Teniendo en cuenta nuestras causalidades, podemos atrevernos a decir que una de las soluciones para minimizar los retornos obligados es:

**Generar una campaña publicitaria informando sobre:**

- los requisitos de los diferentes países en lo que los colombianos tienen acceso.
- sus derechos como ciudadanos colombianos.
- ¿Qué hacer en caso de sentirse abusado por agentes de migración?
- ¿A quién recurrir en el exterior?
- Y proporcionar contactos de consulados, embajadas, asociaciones civiles y fundaciones NO gubernamentales.

Esta información es básica para el conocimiento de cualquier colombiano con planes de viajar al exterior, así, que deberá ser distribuida en puntos estratégicos como:

- Agencias de viaje (físicas y digitales).
- Secretarías de relaciones exteriores.
- Migración.
- Hoteles con alta demanda turística.

## 7 QUE HACE FIPACOL EN EL EXTERIOR

- Estamos desarrollando programas de actividades artísticas, gastronómicas, artesanales, turísticas y empresariales en diferentes puntos de la república Mexicana, promoviendo el turismo y el hermanamientos entre ciudades afines, al igual consulados Móviles en Guadalajara hoy sueño hecho realidad para los connacionales radicados allí, ya tienen su consulado y esto los hace menos vulnerables.
- Motivando que nuestros connacionales que estén organizados como: artistas, artesanos y personas de la gastronomía.
- Favorecer la integración de los colombianos radicados en México.
- Propiciar el acercamiento de la población Colombiana a su cultura.
- Fortalecer el acercamiento de la cultura colombiana a la comunidad mexicana y extranjeras para quitar mitos y estigma y mostrarles de toda nuestra riqueza cultural.